

Una escapada a pie por la senda pirenaica

Entre la Cerdanya y Andorra

Ruta circular de senderismo entre la Cerdanya y Andorra a través del GR 11 y el GRP, una escapada para los dos puentes de octubre, pernoctando en refugios y bordas exclusivas con encanto



Quien prueba repite. Una ruta a pie por los Pirineos se ha convertido en una de las mejores formas de realizar una escapada en plena naturaleza. Unos recorridos a través del GR 11 donde sólo una mochila con los enseres imprescindibles, unas botas de montaña y unos palos -al abrigo de los refugios y una buena gastronomía al completar cada etapa- serán suficientes para emprender la mejor ruta.

Los Pirineos ofrecen múltiples recorridos y etapas para disfrutar de la naturaleza todo el año. Y aunque los días en octubre no son tan largos; la singularidad de la montaña, los lagos, las cascadas o los bosques vestidos con todas las tonalidades de verde harán las delicias de los aficionados a la montaña.

La Cerdanya es una zona de fácil acceso, ya sea en coche o en tren desde Barcelona hasta Puigcerdà

En medio de un paisaje tan espectacular, ya sea en familia o con amigos, el puente del Pilar o el de Todos los Santos brindan todavía unas óptimas salidas de senderismo, además de cargar las pilas antes de las primeras nieves con la llegada del invierno.

GR 11

Es un sendero de gran recorrido que cruza en unos 800 kilómetros todo el Pirineo, entre el mar Mediterráneo (Cabo de Creus) y el mar Cantábrico (Cabo de Higuer). La ruta está bien señalizada en prácticamente su totalidad por marcas blancas y rojas. Sus etapas discurren generalmente entre pueblos, refugios o albergues, por lo que la logística a la hora de emprender la marcha es sencilla.

Senderismo durante los puentes del Pilar y de Todos los Santos

Ambos puentes procuran cuatro y tres días, respectivamente, para desconectar y emprender la mejor ruta según el estado físico de cada uno. En este caso, tomaremos como punto de partida el área de la Cerdanya. Una zona de fácil acceso, ya sea en coche o en tren desde Barcelona hasta la localidad de Puigcerdà.



Los Pirineos ofrecen mil y una rutas senderistas

Jaume Pifarré

La senda Pirenaica (GR 11) y el gran recorrido de Andorra (GRP), serán compañeros inseparables de esta aventura en plena naturaleza. Los recorridos a pie descubrirán día a día, y etapa tras etapa, grandes experiencias y momentos únicos en pequeño comité. Los refugios escogidos -incluyendo además algunas paradas en rústicas y exclusivas bordas andorranas - incorporan servicios totalmente propios e individualizados.

Las rutas pueden hacerse de forma circular, sin repetir recorrido ni refugio. En los enlaces de cada jornada hay el mapa cartográfico y el *track* de ruta. Pese a

ello y en caso de disponer tan sólo de un par de jornadas para caminar, las etapas podrán hacerse de ida y vuelta. Incluso al llegar a alguna población de referencia cabría la posibilidad de hacer uso del transporte público o un taxi hasta nuestra zona de inicio de ruta.

La salida puede hacerse desde Puigcerdà en dirección a Guils de Cerdanya, previa parada en el refugio de Feixa para comer y llegar a media tarde al refugio de Malniu donde pernoctar, habiendo paseado por el lago de Malniu, de una belleza exuberante.

Son un total de 15 kilómetros y unos 1.100 metros de desnivel positivo, en 4.15 horas: 1.30h desde Puigcerdà hasta Guils de Cerdanya, 2 horas desde Guils hasta el refugio de la Feixa, y 0.45h desde este punto hasta el refugio de Malniu.



Vistas del Malniu, en la primera jornada

Jaume Pifarré

Pese a que la dificultad técnica no es muy elevada, también podría iniciarse la ruta en Guils y ahorrarse las dos primeras horas de marcha, dado que el primer tramo transcurre por asfalto.

Segunda jornada

La ruta de alta montaña, por sobre de los 2.000 metros y una etapa de la travesía Transpirenaica, transcurre por la Cerdanya hasta adentrarse a Andorra. La salida, desde el refugio de Malniu, avanza por senderos abruptos flanqueando la cima del Puigpedrós y el circo de Engorgs y sus potentes lagos.



Refugio de l'Illa

Jaume Pifarré

Se trata de una ruta algo más exigente de 15 Kilómetros y 1.200 metros de desnivel positivo. Sin dificultades técnicas, el tiempo invertido será de unas 5 horas en total. Siguiendo siempre el GR 11, el recorrido penetra hacia el impresionante valle de la Llosa, Vallcivera y collado de l'Illa. Allí emerge el refugio de l'Illa, uno de los mejores refugios guardados, ubicado a 2.488 metros de altitud.

Tercera jornada

Después de dos potentes caminatas, el recorrido más suave de este tercer día transcurre entre el refugio de l'Illa hasta la estación de esquí de Grau Roig, por el GRP (gran recorrido de Andorra, balizado en rojo y amarillo). Se trata de hacer sólo un tramo de la siguiente ruta.



Bajada del lago de Pessons

Elisabeth Esporrín

La travesía asciende un poco entre l'Illa y el collado del lago de Pessons. A partir de allí, el recorrido será de bajada hasta llegar al refugio de Pessons, donde poder comer; un circuito salpicado por siete lagos con el mismo nombre. La excursión, de no más de 8 kilómetros y 400 metros de desnivel positivo, servirá para reponer fuerzas en plena naturaleza.

Al llegar a la base de las pistas de Grau Roig, nos acercaremos hasta la Cabaña Piolet. El equipo de Epic Andorra dará la bienvenida con cóctel de llegada y cena. La cabaña se ubica en medio del bosque a 2.200 metros de altitud, cerca del circo glaciar del lago Pessons.

Tercera jornada (bis)

Aquellos que no tengan más tiempo y decidan concluir la ruta en esta tercera jornada, el GR 11 prosigue por la valle del Madriu-Perafita-Claror. Desde el refugio de l'Illa se enfila el camino hasta el collado de lago de Pessons. A partir de allí, una cómoda ruta de bajada hasta el refugio Fontverd -parada obligada por la espectacularidad paisajística-, els Cortals de Ràmio y lago de Engolasters acercarán la ruta hasta la localidad de Encamp.

El recorrido total es de 16 kilómetros y 225 metros de desnivel positivo, con un tiempo de ruta de 4.15 horas: 2.35h desde el refugio de l'Illa hasta el collado Jovell, y 1.40h desde este punto hasta Encamp. Allí, se podrá coger el transporte público hasta la estación de autobuses de Andorra y Puigcerdà.



Refugio Fontverd

Elisabeth Esporrín

Cuarta jornada

Tras haber completado la tercera jornada ya sea en Grau Roig o en Encamp, para aquellos que quieran proseguir se abren infinidad de rutas. En este caso se ha escogido el tramo del GR 11 entre Encamp y Arans.

Esta etapa Transpirenaica cruza el coll de Ordino, punto de paso tradicional que comunica los valles de los ríos Valira d'Orient y Valira del Nord. La subida hasta el coll de Ordino transcurre por una pista de 4 kilómetros y 700 metros de desnivel positivo.



Borda del Bruno

Epic Andorra

A partir de este punto, comenzará un descenso progresivo entre bosques hasta llegar a la población de Ordino. El último tramo discurre por la Ruta del Ferro hasta la Cortinada y Arans, y permite descubrir el pasado minero del Principado de Andorra.

El recorrido total de 15,5 kilómetros y 1.275 metros de desnivel positivo se completa en 4.45 horas en total: 2 horas de ascensión desde Encamp hasta el collado de Ordino, 2.30h desde el collado hasta la Cortinada y 0.15h desde la Cortinada hasta Arans.

Los puentes del Pilar y el de Todos los Santos brindan todavía unas óptimas salidas de senderismo

El equipo de Epic Andorra nos acercará hasta la Borda del Bruno donde poder relajarse en la chimenea del gran comedor, junto a un aperitivo y una comida típica de montaña.

En caso de continuar un día, podremos pernoctar en la borda y al día siguiente coger el transporte público hasta la estación de autobuses de Andorra y Puigcerdà.